



SVP Kanton Zug
Postfach
6300 Zug

www.svp-zug.ch

Per Email: info.dbk@zg.ch

Zug, 13. April 2023

Herrn Regierungsrat
Stephan Schleiss
Bildungsdirektor Kanton Zug
c/o Direktion für Bildung und Kultur
Baarerstrasse 19,
6300 Zug

Vernehmlassungsantwort der SVP Kanton Zug zum Kantonsratsbeschluss betreffend Integrationsklassen auf der Primarstufe und Sekundarstufe I für Kinder und Jugendliche aus dem Asyl- und Flüchtlingsbereich

Sehr geehrter Herr Regierungsrat
Werter Stephan Schleiss
Sehr geehrte Damen und Herren

Die SVP Kanton Zug bedankt sich für die Möglichkeit an dieser Vernehmlassung (vom 20.3.2023) der Direktion von Bildung und Kultur teilzunehmen. Wir begrüßen, dass der Regierungsrat ein Postulat aus dem Kantonsrat aufnimmt und sich zur Umsetzung dieses Vorstosses vernehmlassen lässt.

Mit Beschluss vom 24. November 2016 schuf der Zuger Kantonsrat seinerzeit die auf drei Jahre befristete Möglichkeit, auf der Primarstufe Integrationsklassen für Kinder aus dem Asyl- und Flüchtlingsbereich einzurichten. Das Bildungsdept. der Stadt Zug hat das Vorhaben damals umgesetzt. Gemäss Jahresrechnung 2022 betrug der Gesamtaufwand CHF 453'200.00. Dieser Beschluss wurde angesichts der positiven Erfahrungen bereits im Januar 2019 bis Ende Juli 2024 verlängert. Neu soll die Befristung der Möglichkeit, Integrationsklassen auf der Primarstufe zu schaffen, aufgehoben werden. Gestützt auf das vom Kantonsrat am 16.12.2021 überwiesene Postulat betreffend Integrationsklasse für die Sekundarstufe I (Vorlage Nr. 3334.1 – 16787) <https://kr-geschaefte.zug.ch/gast/geschaefte/2328> sollen zusätzlich auch Integrationsklassen auf der Sekundarstufe I möglich werden.

Die Haltung der SVP zum Kantonsratsbeschluss betreffend Integrationsklassen auf der Primarstufe und Sekundarstufe I für Kinder und Jugendliche aus dem Asyl- und Flüchtlingsbereich:

Generell begrüsst die SVP die vorgeschlagene Weiterführung der bestehenden Integrationsklassen auf der Primarstufe mit einer geplanten Ausdehnung auf die Sekundarstufe I. Es ist leider zu erwarten, dass unabhängig von der Situation in der Ukraine die Anzahl von Personen im Asyl- und Flüchtlingsbereich weiterhin stark steigen wird und damit auch der Druck zur Schaffung weiterer Integrationsklassen, neu auch auf eine zu schaffende Sekundarstufe I.

Mit dem geänderten § 1, Abs. 1 des KRB: „Die Einwohnergemeinden finanzieren gemeinsam Integrationsklassen auf der Primarstufe sowie auf der Sekundarstufe I für Kinder und Jugendliche aus dem Asyl- und Flüchtlingsbereich“ sind wir einverstanden.

Die Führung einer Integrationsklasse auf Primarstufe kostet gemäss Angaben in der Vorlage pro Jahr CHF 300'000, die Führung einer solchen Klasse auf Sekundarstufe insgesamt CHF 336'000. Die entstehenden Kosten verteilen sich auf alle Zuger Gemeinden, entsprechend der jeweiligen Einwohnerzahl. Der künftige Aufwand wird somit im Wesentlichen von den elf Zuger Gemeinden getragen, gemäss Kantonsratsbeschluss entstehen dem Kanton keine Kosten. Das Inkrafttreten ist für das Schuljahr 2024/25 auf den 1. August 2024 vorgesehen. Damit ist die SVP Kanton Zug einverstanden.

Zusätzlich beantragen wir, die SVP Kanton Zug, eine Weiterführung der Befristung um lediglich 3 Schuljahre wie die früheren Beschlüsse von 2016 und 2019 bis Ende Juli 2024 mittels einer „Sunset-Legislation“.

Vorschlag eines neuen §3: „Dieser Beschluss wird dem Kantonsrat vor dem 31. Juli 2027 zu einer allfälligen Verlängerung vorgelegt.“

Abschliessend bedankt sich die SVP Kanton Zug nochmals für die Möglichkeit an der Vernehmlassung teilzunehmen und dankt der Regierung für die Aufnahme unserer Haltungen und Positionen zur Vorlage.

Hiermit verbleibe ich mit freundlichen Grüssen

Namens der SVP Kanton Zug

Philip C. Brunner
Fraktionspräsident
Kantonsrat

An dieser Vernehmlassung mitbeteiligte Mitglieder der SVP Kanton Zug:

- Esther Monney, Kantonsrätin, Mitglied der Bildungskommission des Kantonsrates
- Adrian Rogger, Kantonsrat, Mitglied der Bildungskommission des Kantonsrates
- Patrik Kretz, Kantonsrat, Mitglied der Bildungskommission des Kantonsrates
- Alexandra Gretener, Mitglied der Schulkommission Stadt Zug
- Dominique Messmer, Gemeinderätin, Mitglied der Schulkommission Stadt Zug
- Daniel Gramm, Mitglied des Bildungsrates